

LA IRRELIGION Y EL LIBERALISMO

(Continuación)

ENSEÑANZAS.—Los factores expuestos, con preferencia a otros, han ocasionado la llamada cuestión social. Al considerarlos, pues, con detención claramente aparece un verdadero y real fundamento para las luchas sociales; es decir, un verdadero problema. En muchos aspectos y cuestiones se ha realizado lo del adagio latino ya antes aducido: "Humanum paucis vivit genus": el género humano vive para unos pocos. El principio liberal de Bernard de Mandeville "Las riquezas necesitan de una muchedumbre de pobres que trabajen", conviene que estos pobres "sean ignorantes", se ha llevado a la práctica por los economistas y por los poderosos. El problema debe resolverse procurando dar solución a todas y cada una de sus causas, porque si alguna de ellas no desaparece, siempre subsistirá el conflicto, en mayor o menor grado.

HIPERTROFIA DEL PROBLEMA.—Téngase también presente en esta cuestión que junto al verdadero problema existe una hipertrofia o mixtificación del mismo, ocasionada, según se ha insinuado, por las doctrinas utópicas que pretenden una igualdad irrealizable, o por otras tendencias rastreas que buscan un cambio social para ocupar el lugar de los de arriba, esclavizando a su vez a éstos, que irán a parar al lugar infimo. Así es el egoísmo humano. A esta mixtificación y envenenamiento del verdadero problema se debe aplicar la fuerza con toda energía. La injusticia debe ser perseguida con rigor saludable pero, al mismo tiempo, no hay que descuidar las soluciones de las causas verdaderas, aunque parciales. De otro modo, la imposición de un orden material encubridor de un desorden real sería a su vez una injusticia mayor y una gran violencia destinada al fracaso.

PALABRAS DE LA "QUADRAGESIMO ANNO".—Dése, pues, a cada cual la parte de bienes que le corresponda, y hágase que la distribución de los bienes creados vuelva a conformarse con las normas del bien común o de la justicia social; porque cualquier persona sensata ve cuán grave daño trae consigo la actual distribución de bienes, por el enorme contraste unos pocos riquísimos y los innumerables pobres.

Nuestro actual Pontífice, hace suyas las palabras de Pío XI, añadiendo antes de ellas lo siguiente: "Por eso han sostenido siempre (la Iglesia y los católicos) como hecho contra la naturaleza que una parte del pueblo—llamada con duro nombre, que recuerda antiguas distinciones romanas, "proletariado"—deba permanecer en una continua y hereditaria pobreza de vida". "Pero la Iglesia, amiga y custodia como es de todo bienestar familiar, aun alabando y acogiendo gratamente todas las medidas de ayuda y de socorro, tiende más allá de éstas, al establecimiento de un orden económico que por su misma estructura proporcione a la clase trabajadora una condición de vida más estable; todo ello según las máximas de la justicia social expresadas y expuestas por nuestro predecesor".

(Continuará)

Y esa Paz que no llega...

Pronto, con esa velocidad del tiempo que jamás deseamos, se nos consuma, pero que pasa como la exhalación del rayo, si Dios nos concede la dicha de vivir, veremos arancar la última hoja del Calendario y nacer un nuevo año.

Mientras tanto, examinando lo pretérito, podremos convencernos de que no ha sido precisamente el olivo el símbolo que diera fe de la Paz, antes al contrario, el fiero "Marte" gozando de privilegio ha llevado la partida a su campo de acción recalcinando las piedras de la Vieja Europa y sumido al mundo en el mar de la confusión y del espanto. El olivo no está junto a Marte, sólo el laurel sería capaz de coronarlo, si en esa corona no quedarán confundidos los tremendos espinos unidos con la sangre de los pueblos con las hojas verdes y olorosas del árbol de los inmortales.

Guerra y odio. Guerra tremenda e infecunda. Odio en el fondo de las conciencias; oscuridad en las miradas; temores de nuevas y horripilantes escenas, destrucción de la vida, maquiavelismo en la sombra, un poder infecundo destructor de la civilización cristiana, un hedor de cadáveres con festín de aves de rapina en su alrededor. Lo que pudiera haber sido paraíso es tierra babilónica. La paz deseada lo es tanto

cuanto mas se aleja del mundo. La buena voluntad no aparece y en el no querer entenderse los unos a los otros, espande semillas de falsedades, de indignidad y de inhumanidad. Luego se asoma la cara del enemigo público de la Paz, cantando como sirena de los mares ese himno truculento de la libertad tiránica: el feroz comunismo, sanguijuela que chupa la sangre de los honrados o inocular en ellos todo el veneno de las pasiones, corrompiendo a las masas, traicionando a los postulados predicados y sembrando el mal en todos los campos, como el demonio del Evangelio que sembró de cizaña los campos del buen sembrador.

Esa Paz que no llega, esa Paz en la cual todos sueñan y nadie busca con afán de virtud, ha de tener en el futuro año el desenlace de las grandes tragedias: dolor, dolor, dolor.

Contra la antipaz se levanta solemne la voz del Papa en ese Año Santo que se abre a la ventura y gracia del hombre.

A esa Paz que no llega busquémosla en Cristo, pidámosela con toda la fuerza de nuestro corazón. Haced, Señor, que el Año Santo sea el principio de la futura Paz.

XX.

Con la ceremonia de ritual, ante la Puerta de San Pedro, Su Santidad Pío XII inauguró el Año Santo

"ABRID LAS PUERTAS DE LA JUSTICIA"

Con el imponente ceremonial fijado por Alejandro VI en 1500, el Pontífice reinante, S. S. Pío XII, declaró abierto el Año Santo de 1950.

Acompañado de su séquito, Pío XII descendió al atrio grandioso de la Basílica de San Pedro, que, aquean las estatuas de los dos emperadores protectores de la Iglesia: Constantino el Grande y Calmagno. Sobre un Trono, rodeado de sus guardias nobles y suizos, alzados los "flabelli" de blancas plumas, tomó asiento el Papa. Después de las oraciones preliminares, se dirigió hacia la Puerta Santa.

Tomando un martillo de oro de manos del cardenal penitenciario, el Pontífice golpeó la Puerta por primera vez, diciendo:

—¡Abrid las puertas de la Justicia!

La Puerta no se abrió. Segundo martillazo: —Señor: entraré en tu casa. La Puerta siguió inmóvil. Nueva invocación: —Abrid las puertas, puesto que Dios está con nosotros.

Entonces, la Puerta vaciló; lentamente empezó a abrirse por su parte superior, hasta quedar completamente separada del quicio. El Papa, teniendo en su mano una cruz de oro, de rodillas ante la Puerta Santa abierta entonó el Tedéum. Luego, enteramente solo, penetró en la Basílica. A cierta distancia, los cardenales, con sus ropas escarlatas, los prelados, los miembros de la corte pontificia, le siguieron. El Año Santo de 1950 había comenzado.

Esta ocasión va a dar motivo a que el mundo católico demuestre su adhesión al Romano Pontífice. Los beneficios espirituales que adquiri-

rán los fieles que arudan a la Ciudad Eterna con motivo del jubileo, irán acompañados de esta manifestación de unidad en torno al Trono del Pescador. Esta es la gran ventaja del catolicismo. La unidad de su fe y de su disciplina, compatible con la más variada riqueza de matices y manifestaciones colectivas e individuales. Lo mismo se puede ser católico, y excelente católico, en Lima que en Singapur, en Australia que en el Africa Ecuatorial. Lo mismo hay cardenales, obispos, sacerdotes y fieles blancos que amarillos o negros. Y lo mismo Y lo mismo representa a la Iglesia Católica el activo misionero que lucha contra toda suerte de dificultades, que el estudioso monje que investiga las Verdades más altas en la soledad de su celda. Unidad dentro de la muchedumbre y variedad. Si se ha dado esta definición de la belleza, indudablemente cabe aplicarla también a lo que constituye la característica externa más notable de la Iglesia Católica en el mundo.

Al dar sus martillazos con el martillo de oro sobre la Puerta Santa, el Papa ha llamado al corazón de todos y cada uno de los miembros de la Iglesia Católica, fieles seculares tanto como sacerdotes. Los momentos son para que esta unión entre todos los católicos en torno a la Sede Apostólica se haga más eficaz y operante que nunca. Los católicos tienen el deber de aportar a la vida su sentido de la Verdad y de la Justicia. De otro modo, no merecen el nombre de tales. Los momentos no son para nombres vacíos, sino para todas las autenticidades. Los momentos no son para nombres vacíos, sino para todas las autenticidades. De manera que la manifestación mundial del Año Jubilar ha de repercutir en el corazón de todos.

"Abrid las puertas de la Justicia", han dicho los católicos del mundo entero por boca del Padre común. "Abrid las puertas, puesto que Dios está con nosotros. Estas palabras no han de quedar en solemne pero vacío ceremonial. Procuremos que respondan a una verdad íntima, y pública, de cada uno de nosotros.

Y los que vayan a Roma experimentarán la verdad de aquellas palabras de un gran escritor protestante: "En Roma, por así decir, se debe nacer de nuevo, y entonces se mira hacia atrás, a los conceptos anteriores, como se miran las sandalias pequeñas que se llevaban cuando se era niño; aun el hombre más vulgar se convierte en algo aquí; por lo menos adquiere una idea no vulgar, aunque no logre convertirla en substancia propia".

EL PROCESO de Varsovia Se pide un severo castigo PARA LOS PROCESADOS

París rechaza las acusaciones de una nota polaca

Wrocław. — El fiscal militar declaró en el proceso de las seis personas acusadas de espionaje que todos son culpables de trabajar en favor de los servicios de información francés y angloamericano para minar la reconstrucción polaca, y pidió para ellos el más "severo y justo castigo".

En un informe que duró una hora y media, el fiscal dice "que el resultado de este proceso será que todos los obreros polacos podrán ahora reconocer mejor a cualquier extranjero que observe un aeródromo o una fábrica y agentes como Feldeisen, o a un correo diplomático como Bukisov".

Recordó a los acusados que en virtud del Código Penal polaco planear sabotaje tiene el mismo castigo que el sabotaje activo. Agregó que Bukisov, que trabajó a las órdenes directas del vicecónsul francés, Boitte, actualmente detenido en Varsovia, es el más peligroso de los acusados. Añadió que el espionaje francés en Polonia se desarrolló primeramente a través de la misión militar francesa desde 1946 a 1947, y

ACUERDO yugoeslavo norteamericano

Sobre aviación civil

Belgrado. — Estados Unidos y Yugoslavia han concertado un Acuerdo aéreo, por el que se concede derecho a los aviones norteamericanos a volar sobre territorio yugoeslavo y a aterrizar en Belgrado y otros aeropuertos civiles del país.

Por su parte los aviones yugoeslavos podrán aterrizar en todos los aeropuertos civiles de las zonas norteamericanas de ocupación en Alemania y Austria.

a partir de esta fecha fué encomendada a "algunos" diplomáticos franceses.

París. — Francia rechazó hoy la acusación contenida en un memorándum polaco de fecha 14 de diciembre, según el cual las autoridades francesas habían organizado un complot con ciertos elementos de las camarillas reaccionarias polacas en Francia.

El Ministro francés de Asuntos Exteriores contestó que no puede creer que el embajador polaco en París, Putramet, haga en serio esta acusación.

INTRANQUILIDAD EN SIRIA

Beirut. — Según noticias procedentes de Damasco, los dirigentes del tercer golpe de Estado que ha sufrido Siria en tres meses, temerosos de una conspiración contra ellos, han detenido a los oficiales del Ejército que consideran hostiles.

El coronel Abid Chichakali, del Ejército árabe de Liberación, y sus partidarios, asumieron el poder el domingo pasado, después de detener al jefe del Estado Mayor, general Saimi Hinnai, y a su cuñado.

El presidente, Hashem Atassi, ha pedido a Jaled Azem que forme nuevo Gabinete, pero los demás ministros no aceptarán como ministro de Defensa a Akram Haurani, impuesto por los militares.

Rifa de El Luchador

Los 5 primeros números premiados

- 1.º — 55.666
- 2.º — 29.252
- 3.º — 15.616
- 4.º — 15.919
- 5.º — 52.393

NOTA: Todos los premios han caído en Palma.

NOTICIARIO

EN COMPRIMIDOS

Día 19.

Generales.—Bermania ha reconocido el régimen comunista chino. Es el primer país fuera del bloque soviético que adoptó esta decisión.—Ha sido detenido en Hungría el gerente del Comité yanqui de distribución.—Stalin ha recibido a Mao Tse Tung.—Los comunistas intentarán en marzo conquistar Formosa.—La Comisión Aliada prohíbe la existencia de organismos militares en Alemania occidental.—En aguas del Atlántico Norte ha tenido un accidente de incendio, ya sofocado, el buque cisterna español "Mar Caribe".

España.—La Comisión Nacional de la H.O.A.C. ha recibido un donativo anónimo de un billete entero de Navidad.

TALLER DE ESCULTURA DECORACION - MARCOS JUAN BOVER
Cecilio Metelo, 5

Día 20

Generales.—El mariscal de campo alemán Eriton von Manstein ha sido condenado, por delitos de guerra a dieciocho años de cárcel.—El Papa inauguró ayer el monumento a Pío XI y pronunció un discurso con tal motivo.—El embajador de Chiang-Kai-Chek informa a Bevin que minará los puertos en poder de los comunistas.—Entre Gran Bretaña, Norteamérica y Canadá se llegó a un acuerdo sobre la uniformidad del material del Ejército.—En Siria se ha realizado un golpe de Estado.—En Australia, Robert Gordon Menzies ha formado Gobierno.—En Tucumán (Argentina) se declara la huelga nacional.

España.—S. S. ha creado las nuevas diócesis de Albacete, Bilbao y San Sebastián, y las sedes apostólicas de Barbastro, Ciudad Rodrigo e Ibiza han sido elevadas a sedes episcopales.—Se ha recibido la licencia para importar 1.500 autos franceses.

Bombas para riegos y Grupos Bomba Domésticos
B. NADAL
Plaza Merced, 1 - Tel. 2 7 9 6

Día 21.

Generales.—El embajador Jessup ha declarado que los EE.UU. no abandonarán a China. Washington revisa su actitud en cuanto a Formosa.—Truman ha regresado a Washington desde Cayo Hueso donde pasó tres semanas de vacaciones.—Estados Unidos han prohibido a los norteamericanos viajar por Hungría.—El Almirantazgo norteamericano dará pasividad absoluta a las armas submarinas.—Unidades de la policía comunista alemana han sido enviadas fuera del país para cambiarlas con otras de otros países.

España.—Ha llegado a Barcelona la primera Peregrinación española a Roma, presidida por el Obispo Auxiliar de Madrid-Alcalá.

Radio París
RECEPTORES KAMBERT
Fiol, 7

Día 22.

Generales.—Se retira del Consejo Aliado para el Japón el representante soviético.—Francia rechaza una acusación del Gobierno comunista chino.—Acheson declara que Norteamérica no podrá satisfacer todas las necesidades europeas en armas.—Llegó ayer a Roma el Ministro de Asuntos Exteriores español que fue recibido por el de Italia Conde Siorza.—Perón ha presenciado el bautis-

mo colectivo de 850 niños japoneses.—El partido comunista italiano ha convocado un mitin de masas en Roma a la misma hora que Pío XII iniciará el Año Santo.

España.—Las Cortes Españolas celebraron ayer su sesión plenaria, aprobando los nuevos presupuestos generales para 1950 y otros dictámenes. También se aprobaron muchos otros dictámenes.

Youghourt Danone
Desayuno para todos

Día 23.

Generales.—Martín Artajo en Roma ha entregado al Cardenal Verde el martillo que regala el Generalísimo al Padre Santo para abrir la Puerta Santa de Santa María la Mayor.—En Polonia se celebra un proceso por espionaje contra varios franceses. Estos lo toman a guasa.—Mac Arthur se interesa por los 376.000 prisioneros japoneses desaparecidos en Rusia.—Las autoridades mejicanas detienen al titulado príncipe Otto Hoenzollern.—Praga niega permiso de salida a la viuda de Benes.

España.—Los comentarios del día son sobre las suertes de la Lotería Nacional cuyo sorteo extraordinario celebróse ayer.

Legítimos Motores VELLINO a gasolina
B. NADAL
Plaza Merced, 1 - Tel. 2796

Día 24

Generales.—Hoy es el gran Día de Apertura del Año Santo. S. S. el Papa dirige un Mensaje al mundo a fin de que por todos los hombres se realice el retorno a Dios.—Monseñor Moritini ha recibido en la Secretaría de Estado del Vaticano al Ministro español Martín Artajo.—Gran Bretaña ha roto las negociaciones comerciales con Hungría como represalia por la detención de Edgar Sanders.—Myron Taylor ha entregado a S. S. Pío XII un mensaje de Navidad de Truman.—Se agravan las relaciones entre Israel y Jordania.

España.—El Consejo de Ministros aprueba el plan general de colonización de Extremadura.—Se encuentra en Madrid el ex embajador de EE. UU. en Moscú, William Bullitt.

TALLER DE ESCULTURA DECORACION - MARCOS JUAN BOVER
Cecilio Metelo, 5

Día 25

En este gran día de la Natividad del Señor, nos limitamos a desear a todos nuestros lectores unas fiestas muy felices, agradables a Dios y de inagotable gozo familiar.

160 Modelos diferentes ofrecemos a precios rigurosos de fábrica en **LAMPARAS** de cristal y bronce de nuestra fabricación, el mayor surtido de Baleares

CASA BUADES
ANTONIO BUADES FERRER

Plaza de Cort, 32 y 33 - Teléfono 2140

Santo Evangelio

En aquel tiempo: Llegado el día octavo, en que debía ser circuncidado el Niño, le fué puesto por nombre Jesús, nombre que le puso el Angel antes que fuese concebido.

Calendario

Día 1 de Enero La Circuncisión del Señor.—Lunes 2. El Santísimo Nombre de Jesús.—Martes 3. Santa Cenoveva vg.—Miércoles 4. San Gregorio, Obispo y San Aquilino mr.—Jueves 5. San Telesforo, Eduardo, rey y Santa Emiliana.—Viernes 6. La Epifanía del Señor. Los Santos Reyes Melchor, Gaspar y Baltasar.—Sábado 7. San Julián mr. y Santos Félix y Raimundo de Peñafort.

EN ESTA SEMANA

¿Qué ha sucedido en Mallorca?

—Que ha reinado general euforia con motivo de las fiestas de Navidad celebradas con paz, abundancia y buen tiempo.

—Que en Felanitx se han creado dos Escuelas con carácter de nacionales, una de niños y otra de niñas que funcionarán bajo un Patronato de Protección escolar de "San Cayetano", promovidas por la Comunidad de PP. Teatinos de dicha ciudad.

—Que también se han creado dos de niños en el medio pensionado de la Sacrada Familia, en Palma.

—Que el Rdo. Nicolás Borist, de los Misioneros de África (Padres Blancos) dió dos interesantes conferencias misionales en el salón de actos de la Acción Católica.

—Que ha venido a pasar una corta temporada en esta isla el Rdo. P. Tovar González de la Congregación de la Misión de San Vicente de Paul, Obispo de Cuttack (India).

Allmengo de campeones Youghourt Danone

—Que con motivo de cumplirse el segundo aniversario de la muerte del Excmo. y Rdo. Sr. Arzobispo Obispo Dr. D. José Miralles Sbert se celebró en la S. I. C. B. un solemne funeral en sufragio de su alma.

—Que ha sido nombrado Teniente de Alcalde el Concejal don Jesús Antich Gil. En la sesión en que fue elegido se acordó también conceder con motivo de las fiestas de Navidad una gratificación de 125 pesetas a los empleados del Ayuntamiento que cobran sueldos inferiores a 5.500 ptas.

CASA FEMENIAS

MATERIALES DE CONSTRUCCION

Calle Héroe de Manacor, 209 - Tel. 1925 - PALMA

Sevilla venera el cuerpo incorrupto de María Coronel

La dama se enterró viva para aplacar la pasión de Pedro I

La Agencia Cifra ha cursado un telegrama, según el cual ha sido expuesto en Sevilla cuerpo incorrupto de la dama María Coronel, que reposa en el convento de Santa Inés, del que fué fundadora. El cuerpo de María Coronel se mantiene en perfecto estado de conservación, y en torno a este hecho milagroso circula en Sevilla una leyenda sobremana poética. Es la que canta los amores y el dolor de María Coronel, dama castellana del siglo XIV, hija de Alfonso Fernández Coronel y hermana de Aldonza, la amante de Pedro I de Castilla. María Coronel contrajo matrimonio con Juan de la Cerda, quien fué condenado a muerte por orden del Monarca, que estaba muy enamorado de María. La demanda no prosperó a tiempo, porque cuando la petición de clemencia llegó al Monarca, ya había sido ejecutado don Juan de la Cerda.

Y fué entonces, cuando María, renunciando a las vanidades de la Tierra, se retiró al convento de Santa Clara. Allí, entre rezos y meditaciones, concibió el propósito de fundar una Orden religiosa, que años después se instaló en el convento de Santa Inés, del que fué la primera abadesa. La imaginación popular tejió una leyenda pletórica de poesía. HeLa aquí:

El Rey don Pedro continuaba cada día más enamorado de María, por lo que ordenó que fuese sacada del

convento, incluso a la fuerza. La dama, para huir del capricho real, ordenó que la enterrasen viva en el jardín del convento. Entretanto, los enviados del Rey la buscaban por todas partes. La tierra que cubría la sepultura se diferenciaba del resto del jardín, por haber sido recientemente removida, y cuando parecía que iba a ser hallada la tumba por la soldadesca, surgió de pronto hierba abundante en aquel lugar, que ya no se diferenciaba en nada del resto del jardín.

Otra versión dice que María, para calmar la desahogada pasión del Rey, se mutiló terriblemente su bellissimo cuerpo y su rostro, mutilaciones que todavía se perciben claramente en el cadáver incorrupto.

Próximos Partidos de "Liga"

2.ª División (Grupo 1.º)

14 Ferrol	-	Santander	28
7 Arosa	-	Numancia	11
15 Girona	-	Gijón	18
11 Baracaldo	-	Osasuna	11
12 Erandio	-	Sabadell	18
16 Lérida	-	Badalona	12
20 Zaragoza	-	Orensana	17
16 Torrelavega	-	Lucense	14

Youghourt Danone

Exquisito desayuno y merienda

2.ª División (Grupo 2.º)

19 Granada	-	Córdoba	15
20 Murcia	-	Levante	11
14 Hércules	-	Alcoyano	16
15 Salamanca	-	Plus Ultra	18
13 MALLORCA	-	Elche	14
21 Mestalla	-	Cartagena	10
15 At. Tetuán	-	Linense	14
14 Albacete	-	Castellón	11

Radio París

RECEPTORES KAMBERT
Fiol, 7

3.ª División (Grupo 3.º)

15 CONSTANCIA	-	Acero	8
25 S. Andrés	-	Catarroja	18
20 Tarrasa	-	Igualada	8
20 Tortosa	-	A. BALEARES	19
16 Reus	-	Júpiter	16
20 Segarra	-	Sans	10
21 Granollers	-	S. Martín	20
18 Mataró	-	MANACOR	18
23 Játiva	-	Sueca	1



Alquiler de paraguas

Por los años 1819 y 1820 hubo en Londres, una compañía que alquilaba paraguas, y en París ha habido muchas por este estilo. La primera de ellas, fundada en 1769, obtuvo el monopolio de alquilar sombrillas y quitasoles por cinco céntimos cada uno a las personas que tenían que atravesar el Puente Nuevo cuando hacía sol. En los teatros de Londres también se alquilaban paraguas a la salida de las representaciones en las noches lluviosas.

El uso de los paraguas no es tan antiguo como se cree. El primero que los usó en Inglaterra fué un individuo llamado Tomás Hanway, que murió el año 1876.

En Oriente se usaban las sombrillas mucho antes de la Era Cristiana y los romanos, en tiempos de Marcial, también las usaban.

Por la nacionalización de nuestra LITERATURA POPULAR

Decíamos en nuestro comentario anterior que el verdadero remedio contra la extraordinaria cantidad de traducciones que invade nuestro mercado librero está, más que en aplicar medidas restrictivas de él, en facilitar por todos los medios que sea posible la labor creadora de nuestros propios escritores, a condición, claro es, de que éstos empiecen a escribir "en español y sobre temas españoles". Porque, como entonces apuntábamos, una gran mayoría de autores patrios se ha dejado ganar de la supuesta o efectiva preferencia del público hacia determinados géneros, temas y ambientes exóticos, y toda su labor literaria se reduce a hacer simples remendos de lo que los escritores de aquellos países pueden lograr mucho mejor que ellos, por estarlo viendo.

Hoy es un hecho indudable que una gran masa de público, nada despreciable, por lo menos en cuanto a la cantidad que representa sobre el total de lectores, se inclina por determinados géneros de literatura popular, entre los que sobresalen el policíaco, con sus derivaciones cada vez mayores hacia lo psicológico-morbo, el hasta ahora llamado "rosa", y que también va evolucionando en un sentido nada "rosado", el de aventuras del Oeste, tipo "Coyote", y el de fantasía, que encarnan las obras de Gordón y demás. No entramos en el fondo de este asunto ni los problemas que plantea, nada propios a la cultura patria, limitándonos a reconocer el hecho, que sería tanto negar, pues las cifras de tirada de estas colecciones hablan con gran elocuencia sobre el particular. Ahora bien, estos géneros, hasta hace poco, lo tenían monopolizado, con ligeras excepciones, los escritores extranjeros. Ahora es el terreno que más le disputan nuestros propios autores. Empezó por la novela rosa, siguió con las del Oeste y hoy ya empieza a adentrarse en las policíacas y hasta las fantásticas. Pero, ¿en qué plan lo hacen?

Porque ahí está su equivocación y una de las causas de que nuestra novelística actual vaya en todos sus aspectos a remolque de la de fuera. Muchos pensarán que tratándose de estos géneros, que tan poco tienen de literario en la mayoría de las ocasiones, es tanto preocuparse de ello, y lo mejor que podían hacer nuestros escritores era rehuirlo en absoluto para dedicarse a otros menesteres más serios. No les falta razón en parte, pero en parte nada más, porque no puede vivirse de espaldas a la realidad, y ésta, hoy por hoy, es que estos géneros pesan

Youghourt Danone Contra digestiones pesadas

Mucho en el mercado librero y se atrae las preferencias del público, por lo cual abandonarlo en absoluto sería perder deliberadamente un amplísimo sector de lectores, a los que es labor de mucho tiempo convencer de que lean otras cosas más provechosas. Ahora bien, si se cultiva ese género por los nuestros y en plan de dar la batalla también en él a los de fuera, ¿por qué no hacerlo desde una postura netamente española?

Ya presentimos la primera objeción. Hay "cosas" de esos géneros que en España no encajan. La novela del Oeste, por ejemplo, es imposible trasplantarla aquí. Un "Coyote" no se concibe campando por Extremadura, y mucho menos en las Vascongadas. Bien, pero todo tiene su equivalente en la vida. Nosotros no tenemos, ciertamente, "coyotes", ni rancheros, ni "ganslers", pero nuestra Andalucía ha sido siempre campo propicio a la aventura, habiendo tenido en ella dignos émulos del Dick Turpin inglés. Y no es que con esto tratemos de insinuar que se resuciten los viejos novelones de bandidos generosos al estilo del "Tempranillo". No, eso sería trasnochado; las cosas evolucionan y hay que vivir al compás de los tiempos.

Pero la aventura sigue vibrando en nuestros campos, y después de las convulsiones de la guerra civil, y luego la mundial, existe un ancho novelístico donde moverse en torno a las partidas de lo que se ha internacionalizado con el nombre de "maquis", por ejemplo, muy explotado por la literatura de otros países pero que el intento no es imposible lo demuestra la novela de Carmen San Sebastián, "Los redimidos", que si no resultó muy afortunada en el aspecto literario, representó, en cambio, un paso valiente dado en un terreno inédito y una actitud siempre más consecuente que la de escribir desde la Gran Vía o las Ramblas obras que se desarrollan en regiones norteamericanas totalmente desconocidas de sus autores y con unos personajes cuyas mentalidades tienen que plagiar y resultan falseadas.

Y si pasamos a la novela policíaca o la rosa, esas dificultades de lugar no existe, puesto que sus temas son universales. Los crímenes, robos y hechos misteriosos en general, se producen desgraciadamente en todas partes, y no vemos la necesidad de que un escritor español trasplante el lugar de la acción de su novela a Londres, Nueva York o Chicago y saque a relucir a Scotland Yard cuando pudo desarrollar la obra perfectamente en España, con

Motores Eléctricos de todas las potencias B. NADAL

Plaza Merced, 1 - Tel. 2796

nuestra propia policía y nuestros detectives "amateurs", periodistas y demás ingredientes del género. Y no digamos nada de los temas de las novelas rosa a base de historietas sentimentales más o menos ingenuas y artísticamente tramadas y en las que el escenario y los personajes no tienen por qué venir impuestos en razón a ningún país determinado.

¿Por qué, pues, ese afán de nuestros escritores de géneros populares de "extranjerizar" sus producciones? ¿Por qué ese aluvión de nombres extranjeros en colecciones como la Pueyo, Rocio, Trébol, Pimpla, etc., que ocultan en un 70 por ciento apellidos completamente españoles? ¿Han probado siquiera una vez a escribir en español, sobre tema español, con personajes españoles y nombre o seudónimo también español?

Porque para hacer lo que hacen si sería mejor que abandonaran decididamente el terreno a quienes tienen motivo para hacerlo mejor que ellos y sin mixtificaciones de ninguna clase.

¡AGRICULTORES!
Para Motores de Riegos, Arados, Sembradoras, etc.
VISITEN LA CASA
SOCIAS Y C.ª
S. en C.

Ventas: Av. A. Rosselló, 38-40 - Tel. 1249
Oficinas y Almacén: Aragón, 8 al 14 - Tel. 1485
PALMA

Critica de Peliculas

DE ILUSION TAMBIEN SE VIVE

Comedia humorística de finas sugerencias poéticas y aun morales, sin inconvenientes para la juventud. Sería, incluso, apta para los niños, si éstos no corrieran el riesgo de perder determinada ilusión, que los padres comprenderán en seguida, si ven esta simpática cinta. Pero de todas maneras es limpia y puede ser vista por jóvenes y mayores.

DESPERTO SU CORAZON

Comedia de sencilla línea humana y sentimental, pero con un desenlace, si ejemplar, harlo precipitado en la noble evolución del "malo" trocado por ello en un personaje de convencional novela "rosa". Las alusiones al pasado amoroso de dicho tipo, así como la criminal venganza—por fortuna frustrada en sus posibles consecuencias irreparables—de que es objeto por parte de la mujer a quien, al final, hará su esposa, limitan la visión de esta cinta a los jóvenes formados.

REGENERACION

Una muchacha que ha estado en la cárcel por haber cometido un robo, busca su regeneración contrayendo matrimonio con un hombre de bien, pero atemorizada de que una persona conocedora de su pasado, pueda descubrirla, le asesina pagando su culpa, de nuevo, con el presidio.

Buena película, en la que la realidad y los sentimientos se manifiestan con clara expresión, por una interpretación segura y excelente, así como la dirección.

El trágico desenlace de la obra, tan poco cristiano, la hacen peligrosa en el criterio moral y no es aconsejable a nadie.

TALLER DE ESCULTURA DECORACION - MARCOS JUAN BOVER

Cecilio Metelo, 5

RIO ESCONDIDO

Con el ánimo de regenerar Méjico, una linda muchacha es destinada como maestra a pueblo que da título

a la película. Tropiciza allí con un cacique que apela a todos los procedimientos para mantener su temeroso dominio, a cuyos designios hace frente la maestra, que va rescatando el ambiente moral de los habitantes, hasta entonces atemorizados.

Bien concebida y mejor hecha la película, aúna la acertada dirección y una interpretación cuidada, singularmente en las escenas populares. Algo lenta en su desarrollo, debido al carácter del ambiente que recoge. Muy bien de fotografía.

Un drama rural, expuesto con toda su crudeza, con un cortejo de violencias, obliga a la calificación que damos en el aspecto moral. Es sólo autorizada para mayores.

Youghourt Danone Controlado bajo el microscopio

RANCHO DE MIS RECUERDOS

Esta cinta da muestras de venerable antigüedad y su argumento basado en el cariño que un ranchero mejicano tiene a su caballo, con el que se incorpora a la revolución muriendo ambos en un combate decisivo, así como su realización, acusan una ingenuidad grande y una limitación de recursos. Algún trozo de documental de la revolución mejicana supone el único momento de interés. Reparos de poca monta en lo moral, por lo cual puede ser vista por jóvenes y mayores.

UNA NOVIA PARA DOS

Un muchacho muy tímido salva a una artista del atraco de unos malhechores y aquella, agradecida, le regala una pipa mágica con la que se consigue cuanto se desee. Con este talismán el muchacho pierde su timidez y consigue casarse con una rica heredera de la que estaba enamorado.

Película para hacer reír, resulta pobre en su realización e interpretación y en cuanto a lo moral algunos atrevimientos de expresión y el fondo que pretende ser aleccionador, pero que está expuesto muy poco claramente. Es película sólo para mayores.

Sus ojos debe únicamente confiarlos al oculista
Sus gafas a firma de toda solvencia.
La casa hijo de D. Tort y Datamala
Calle General Goded, 14 - Teléfono 2170 - PALMA DE MALLORCA
Le servirá con toda escrupulosidad

Fábrica de medio cristal y vidrio hueco
Instalaciones completas de Laboratorios y Farmacias
Establecimientos y Vidrierías Llofrú s. A.
Casa fundada el año 1860

Vidrierías en PALMA DE MALLORCA: Industria, 90-Teléfono 2003. Establecimientos en MADRID: Plaza de las Cortes, 3. - BARCELONA: Balmés, 21 y 23

Farmacia Fornés

Boisería, 1 - 3 (FRENTE ALMACENES AGUILA)

Rigurosa dispensación de fórmulas
Equipos para partos



FELIZ

AÑO

NUEVO

La apertura del Año Santo, el más trascendental suceso del mundo

Los dimes y diretes de la política menuda entre la prensa de las naciones no amigas; los comentarios en los menideros nacionales de cada país sobre los acontecimientos actuales; las relaciones amistosas unas, como entre la china comunista y la U.R.S.S., o turbulencias, otras, como entre los comunistas franceses y el Kremlin; la tirantez entre las zonas alemanas de oriente y occidente; la turbulencia política francesa que ha estado a

punto de provocar una muy grave crisis por la dimisión de Bidault; las consecuencias de la dividencia "rúsa" del soviétismo ruso, a la cual siguen sumándose fracciones de comunistas de diferentes países; la cuestión suscitada entre la O.N.U. y el judaísmo por el acuerdo de internacionalización de Jerusalén; la excitación bélica entre ciertos países americanos y hacia las siempre interesantes declaraciones de Truman y otras personalidades de Norteamérica, todo ha quedado como eclipsado por el extraordinario hecho de la apertura del Año Santo en la Ciudad Eterna por el Sucesor del Príncipe de los Apóstoles y Cabeza visible de la Iglesia Católica.

Queda abierta la Puerta Santa de la Basílica Vaticana, con la demolición que siguió a los simbólicos primeros golpes de Pio XII, entrando luego S. S. por ella en la Magna Basílica, mientras se abren también las de las otras tres primeras basílicas de Roma, siguiendo el curso de estas ceremonias el general tañir de todas las campanas de la Ciudad, anunciando a esa, para que su eco llegue a todo el mundo, que el Año Santo ha empezado.

El júbilo general del orbe católico es intenso. Se prevé la lluvia abundantísima de gracias celestiales que ha de descender durante todo el año sobre la humanidad, capaz de transformarla enteramente, si pone de su parte la buena voluntad que en casos tan extremos es exigida por Dios.

Hay motivo para el expresado júbilo, porque las gracias que se han seguido a los Años Jubilares que ha celebrado la Iglesia desde que en 1300 los instituyó Bonifacio VIII, son un precedente que llena los corazones de esperanza. Puede en épocas anteriores haber estado la humanidad tan necesitada de ellas; pero no más que en la actualidad, en que parecen desquiciados todos los medios de convivencia entre los hombres y sin haberse todavía cicatrizado las heridas de la última hecatombe bélica, se extienden sobre todo el mundo presagios de nueva tormenta que tienen en contínuo alarma a quienes saben medir las trágicas consecuencias de la amenaza.

Reina entre los seres humanos una disolvente relajación de costumbres que los acercan a las épocas antiguas de paganismo general; los lazos de hermandad que siempre ha predicado la Iglesia y que en otros tiempos unían por lo menos a los católicos, se han aflojado visiblemente por la terrible sed de riquezas que domina hoy a cada individuo; el vicio imputo corre también la sociedad, no ya de una manera solapada que en todos los tiempos puede haber existido por la debilidad con que nos dejó el pecado de nuestros primeros padres, sino con desfachatez desbordante en uno y otro sexo. Este estado misérrimo del mundo puede tener su remedio en el Año que ha empezado y por ello celebemos congratularnos todos.

Durante él, Roma será el centro de convergencia espiritual y social. A ella acudirán, como río inmenso de innumerables afluentes centenares de millones de personas, en sucesión incesante de peregrinaciones, que volverán transformadas, o inflamadas en un gran fervor, que las fortalecerá y dispondrá a las mayores obras de caridad, a la mejora de costumbres, a la transformación de sus respectivos pueblos.

Y España habrá tenido su parte en las primicias de este Año de Gracia. A la representación cumbre que llevó nuestro Ministro de Asuntos Exteriores Sr. Martín Artajo, aportando el martillo áureo con que quiso contribuir el Jefe del Estado, y para quien ha tenido el Vaticano demostraciones vivas del agrado con que ha recibido su presencia, ha seguido la primera peregrinación de católicos españoles que ha querido estar presente en los primeros actos, iniciando la serie que durante este año se seguirán, Dios mediante. Mientras tanto unámonos a Roma espiritualmente, con nuestras súplicas. Elevemos, en tan fausta ocasión,

nuestros corazones a Dios nuestro Señor, en petición de que España reciba los efectos que podemos esperar de sus bendiciones sobre el mundo y repitamos diariamente la oración que nos pide el Santo Padre.

"Dios omnipotente y eterno, con toda el alma te damos gracias por el gran don del Año Santo. ¡Oh, Padre celestial! que todo lo ves, que escrutas y gobiernas el corazón de los hombres, hazlos dóciles en este tiempo de gracia y de salud a la voz de tu Hijo.

Que el Año Santo sea para todos un año de purificación y de santificación, de vida interior y de reparación, el año de gran arrepentimiento y del perdón.

Da a los que sufren persecución por la fe tu espíritu de fortaleza para unirlos indisolublemente a Cristo y su Iglesia.

Protege, Señor, al Vicario de tu Hijo en la Tierra a los obispos, a los sacerdotes y seglares, adolescentes, adultos y ancianos, formen en estrecha unión de pensamientos y de afectos, como una sólida roca, contra la cual se quebrante el furor de tus enemigos.

Encienda tu gracia en todos los hombres el amor hacia tantos desventurados a quienes la pobreza y la miseria tienen reducidos a una condición de vida indigna de los seres humanos.

Despierta en el alma de cuanto te llaman Padre el hambre y la sed de la justicia social y de la caridad fraterna en las obras y en la verdad.

"Da, ¡oh Señor!, la paz a nuestros días, paz a las almas, paz a las familias, paz a la Patria, paz entre las naciones. Que el Arco Iris de la pacificación y de la reconciliación cubra bajo la curva de su luz serena la tierra santificada por la vida y la pasión de tu Divino Hijo.

Dios de todo consuelo profunda es nuestra miseria, graves son nuestros pecados, innumerables nuestras necesidades; pero es más grande nuestra confianza en Ti. Convencidos de nuestra indignidad, ponemos filialmente nuestra suerte en tus manos, uniendo nuestras débiles plegarias a la intercesión y a los méritos de la gloriosísima Virgen María y de todos los Santos.

Da a los enfermos la resignación y la salud; a los jóvenes la fortaleza de la fe; a las jóvenes, la pureza; a los padres, la prosperidad y santidad de la familia; a las madres, la eficacia de su misión educadora; a los huérfanos, la tutela afectuosa; a los prófugos y prisioneros, patria; a todos, tu gracia como anticipo y prenda de la eterna felicidad en el Cielo. Amén.

Santo Sepulcro

No ha sido la voz de la juventud española la última en reclamar desde las primeras horas de inquietud en la tierra amarilla de Palestina la atención del mundo cristiano hacia aquellos santos lugares. En las páginas de JUVENIUD queda constancia de cómo ha gravitado, casi con adivinación profética, sobre nuestros corazones de católicos la pesadumbre de un peligro que comenzó a dibujarse en el horizonte como una de las más malditas consecuencias de la confusión de ideas y creencias de nuestro tiempo, y que las intrigas de los hombres agigalaron hasta que de un rencor que adivinamos han surgido las bárbaras llamas que acaban de poner en peligro el Santo Sepulcro. ¿Qué maldita mano, que mano de nuevo Judas está debajo de este fuego?

En el bosque espectral de nuestro mundo de hoy en que las serpientes han hecho su guarida, ni la Tierra Santa ha sido respetada. Las ambiciones que han matado a los hombres en el fondo de lo que se llama, por ironía, la paz, trajo hasta aquí la guerra, la sangre y el odio. Hemos llegado a la perfección de la propaganda: la Prensa, la radio

había de publicado los efectos de cualquier mensaje de cualquier tembloroso ramito de olivo dirigido a Stalin. Pero ninguno de estos recursos supo estar a la altura de la misión que deben cumplir en el caso de los Santos Lugares. Cuando la mentira y la falsedad, el odio y el rencor tuvieron tantos resonadores en redacciones febriles en reticencias, confidencias, telegramas propicios, para hacer hervir el mundo, la gran verdad del peligro de Jerusalén y Belén, de Nazaret y Getsemani, quedó oculta en el silencio. Si se habló de Palestina fue para repartir esas tierras en la jugada de dados de unos nuevos iscaríotes, como se jugó y dividió la túnica de Cristo. Nadie pidió que se conservara en su unidad maravillosa tierras y recuerdos, lugares y paisajes que pertenecen a toda la cristiandad, a todos los hombres.

No ha habido desde 1944, a pesar de todas las monstruosidades que hemos presenciado, deliro ni agonía mayores que la del episodio de Palestina.

Esperábamos que el mundo —ya que no a una cruzada— exigiera, llamara a la paz para la tierra de la paz, el amor para la tierra del amor, la esperanza para la tierra de la esperanza.

¿No sentís sobre nuestra frente, sobre nuestras manos, la primera fresca del alba en Jerusalén? ¿No briscentis, ya en los umbrales de los grandes días de diciembre, el brillo de la estrella en nuestra frente, el temblor del mensaje de los ángeles en nuestros labios y el peso de la espada de hierro de los templarios en nuestras manos? Y si los hombres no son capaces de sentir siquiera esto, ¿no sienten, al menos, subirles al rostro, como un rubor de milagro, el rojo resplandor de esas llamas que ahora nos llegan del Santo Sepulcro?

Nadie se atreverá a plantearse la pregunta porque las tierras de Palestina están hoy manchadas por episodios tan recientes que más vale no recordar. La iconoclasia de una arza maldita ha pasado como una tempestad por iglesias y olivares sagrados. Y también sobre sus crímenes se ha guardado silencio, porque la verdad está podrida por el oro, y la mentira brilla más que nunca con el oro. Nadie se atreverá a plantear la pregunta de cuándo se rescatarán los Santos Lugares porque los hombres discuten en una algarabía de locura sobre el petróleo y la bomba atómica, sobre la matanza y la muerte.

Y de repente, esas llamas que surgen del Santo Sepulcro. Esas llamas que avisan. Es como si hasta la misma tierra quisiera purificarse.

España es el único pueblo que hoy puede decir su palabra. Palabra sin corromper, mensaje limpio como el primer viento que llegó un día a las dulces tierras de Getsemani.

Por eso —en un mundo que no tiene tiempo de esperar, ni de amar, ni de soñar—, España se cree en el caso de aguardar que aún, en los umbrales de la noche en que suenan más altas las campanas católicas de todo el mundo, los hombres tengan un minuto para empujar la esperanza y el amor en la obra de rescatar los Santos Lugares.

¿PREPARA RUSIA una gigantesca flota submarina?

La declaración hecha el miércoles en Boston por el jefe de operaciones navales de la Flota de los Estados Unidos, almirante Sherman, sobre el "despertar de las ambiciones marítimas" rusas proyecta nuevamente la atención de los observadores occidentales sobre ese aspecto, acaso el menos conocido, de los preparativos bélicos de Rusia.

Según una información sensacional del anuario británico 1949-50 de las Flotas de combate que acaba de publicarse, en los astilleros de la Unión Soviética se están construyendo tres acorazados de 35.000 toneladas, así como una flota submarina de 360 unidades, con un plan de construcciones totales de 1.000 unidades en un plazo de dos años.

En los medios del Almirantazgo británico se acoge con reserva esta información.

En los medios del Departamento norteamericano de Marina, aunque existe igual reserva, se tiene la impresión de que la información relativa a los tres acorazados puede ser exacta. En cuanto a los 1.000 submarinos se duda de que se trate totalmente de unidades de gran radio de acción dotadas de "shnorckel" y radar; los técnicos creen más bien que la mayor parte de esos submarinos estará destinada a la defensa costera.

Por otra parte, se sabe que tanto en los Estados Unidos e Inglaterra como en la Unión Soviética se está tratando de poner a punto rápidamente turbinas de oxígeno comprimido que permitirían alcanzar velocidades submarinas de 20 a hasta 25 nudos.

SIEMPRE GALLETAS

CETRE PALMA



MEL Artículos de cerería, lamparillas, bloc de cera de 6 - 8 y 10 horas de duración excelente, pura, de Espliego y Romero LA MERCED Merced, 45 PALMA

CRISTALERIA BALEAR FABRICA DE ESPEJOS Y TALLER DE BISELADOS Avda. Gral Primo de Rivera, 51 - Tel. 1966 - Palma

¡BUENA PUNTERIA!

El iglú es la casa de más sencilla arquitectura para los esquimales; es una casa completamente de nieve. En ella vive también el Misionero.

En una de sus correrías apostólicas, el P. Dionne, O. M. I., se vio sorprendido por una tormenta. No había que perder tiempo, en compañía de una familia cristiana se dispuso a construir su iglú. Pasaron los ocho días y la tormenta seguía ensañándose de aquellas soledades norteamericanas. Al décimo día, un niño que buscaba aire más puro para sus pulmones optó por salir a tomar un poquito de fresco, pero... pronto fue víctima del hambre de un grupo de perros que buscaban satisfacer su retrasado apetito. Al darse cuenta el Misionero, disparó su fusil con

VALLENTIA DE UN PORTUGUES Un portugués al sentir un terremoto exclamó: ¡No tembles, terra, que no te fago nada!

tan buena puntería que varios de ellos quedaron tendidos sobre la nieve mientras los demás ponían pies en polvorosa. El niño estaba salvado y en su lugar habían perdido cuatro perros, un verdadero capital, ya que cada uno de ellos valía no menos de los 200 dólares.

Lo peor era que dos de ellos pertenecían a un bruto de la localidad, que al enterarse de lo ocurrido no pensó sino en matar al Misionero. Cosa fácil, porque no podía huir hacia ninguna parte.

¿Iba aquel joven apóstol a teñir allí con su sangre la blanca nieve, cuando tantas almas le esperaban?

¡No! Dios le inspiró una solución. Tomó su fusil y se dirigió al encuentro del brujo: —Toma mi fusil, le dijo, para matarme, así terminarás antes.

Vaciló unos instantes el hechicero, pero al fin, aquel gesto de valentía desarmó a su corazón cobarde y le perdonó la vida.

PETRONIO